



## FRENTES POLÍTICOS

**1. Sin voto exterior.** Por decisión de la Sala Superior del TEPJE, presidida por **Mónica Aralí Soto**, y con los votos a favor de los magistrados **Felipe Fuentes Barrera** y **Felipe de la Mata Pizaña**, se confirmó que los mexicanos en el extranjero no podrán votar en las elecciones judiciales. Argumentaron que el INE, a cargo de **Guadalupe Taddei**, no cuenta con los recursos necesarios para organizar el proceso. En solitario, el magistrado **Reyes Rodríguez Mondragón** votó en contra, defendiendo el derecho de los mexicanos que residen fuera del país a participar. Sin dinero no baila el perro. ¿O cómo era?

**2. Llamado responsable.** La presidenta **Claudia Sheinbaum** demuestra su compromiso con una justicia participativa al pedir al Poder Judicial reanudar el proceso de selección de jueces, frenado por amparos que podrían coartar los derechos de quienes son aspirantes. Su visión busca garantizar que ningún ciudadano sea excluido por procesos administrativos. Además, **Sheinbaum** solicita al INE, de **Guadalupe Taddei**, reglas claras para la elección judicial del 1 de junio, subrayando la importancia de que los partidos promuevan la participación sin intervenir en favor de candidatos. Va por una democracia incluyente, muy necesaria en el país.

**3. Sensibilidad.** **Rosa Icela Rodríguez**, secretaria de Gobernación, lideró con determinación el Foro Migración Ordenada, Segura y Regular, alineado con el Plan Nacional de Desarrollo 2025-2030. Con una visión humanista instruida por **Claudia Sheinbaum**, la funcionaria reunió a figuras clave como **Clara Brugada**, **Rosario Piedra**, **Dana Graber** y **Giovanni Lepri**, junto con representantes de la sociedad civil y organismos internacionales. El foro simboliza un esfuerzo conjunto por construir políticas migratorias que prioricen la dignidad humana. Bajo su liderazgo, la Segob reafirma su compromiso con una migración regulada y solidaria. Justo lo necesario.

**4. Liderazgo.** El gobernador **Samuel García** demostró una vez más que en Nuevo León en la búsqueda de la paz no hay cabida para las improvisaciones. En la mesa de seguridad estatal, logró la participación de todos los alcaldes y mandos castrenses para consolidar una estrategia que ya rinde frutos: disminución en 60% de los homicidios. La capacidad de convocatoria de **García** y su enfoque en resultados sobre política evidencian un liderazgo eficaz. Con mesas mensuales para dar seguimiento, **Samuel** confirma que su gobierno no descansará hasta garantizar la tranquilidad de todos. Qué diferencia, liderar con hechos, no con promesas.

**5. En la nube.** **Mauricio Kuri**, gobernador de Querétaro, celebró el aterrizaje de Amazon Web Services en la entidad. **Claudia Sheinbaum**, presidenta de México, y **Marcelo Ebrard**, secretario de Economía, fueron piezas esenciales en la decisión de **Jeff Bezos**, el mandamás en Amazon. La inversión de 5 mmdm promete miles de empleos y un brillo tecnológico para la región, aunque la verdadera magia es el discurso de unidad de **Kuri**: “Que gane México”. Porque cuando la inversión es millonaria, las diferencias políticas se difuminan. Una vez más Querétaro muestra de qué tamaño es su potencial.